

6

Vosges

Une traînée de lumière dans le ciel vosgien

Taintrux

Le 24 décembre à 17 h 30, alors qu'il était tranquillement installé en famille dans le canapé à regarder la télévision, Mathieu, Taintrusien de 8 ans, a fait un bond. « Eh, qu'est-ce que c'est que ça ? » a-t-il crié en montrant le ciel illuminé d'une myriade de lucioles. Toute la famille a ainsi pu contempler le spectacle.

« C'était vraiment impressionnant, sur le coup, j'ai pensé à une comète, c'était très haut, situé au Nord-Est de Saint-Dié-des-Vosges, d'après moi au-dessus de l'Alsace voire de l'Allemagne. Ça se déplaçait très vite dans un axe nord ouest - sud est. L'observation a duré une bonne dizaine de secondes. Le panache était tellement large, avec plusieurs têtes, que j'ai réalisé que ce n'était pas une comète. Ça ressemblait aux images de l'explosion de la navette spa-

tiale, sauf que là, c'était monochrome, d'un jaune orangé, et c'était silencieux. J'ai alors pensé que si ce n'était pas un phénomène astral, ce devait être un satellite en perdition », précise son père.

Contactés, les services de secours ont indiqué procéder à des vérifications, notamment par le biais de la base radar de l'armée de l'Air à Drachenbronn (67). Finalement, un blog dédié aux météores et météorites a recensé de nombreux témoignages similaires, dans le même créneau horaire, et provenant des Pays-Bas, de Belgique, du Luxembourg et d'Allemagne où une vidéo a même pu être tournée. Il s'agissait en fait des débris d'une fusée russe.

Mathieu a alors compris qu'il avait vécu un moment unique, même s'il ne s'agissait finalement pas du traîneau du Père Noël...



Les débris d'une fusée russe Soyouz sont à l'origine de la traînée de lumière constatée dans le ciel vosgien et bien au-delà.

Il a cru la voir

Une météorite n'a pas traversé la ville

REMIREMONT. — C'est à la fois excité et impressionné qu'un riverain du quartier de l'Octroi a téléphoné samedi soir à la rédaction. Il pensait avoir vu une météorite traverser la ville à vive allure et à basse altitude, alors qu'il promenait sa chienne dans son jardin, à 17 h 25. « *C'était énorme et avec plein d'étincelles derrière*, témoigne l'homme. *J'ai d'abord pensé à un avion en feu.* » Il a suivi du regard ce qu'il croyait être une météorite, venant du Sud-Ouest et qui a pris la direction du Saint-Mont. « *Elle a dû s'écraser quelque part* », imagine celui qui n'a pas eu le temps, à son grand regret, de prendre une photo. Il s'agissait en réalité de débris d'une fusée russe.